

10% de la población en riesgo de desarrollar falla renal

Escrito por comunicado

Sábado 28 de Mayo de 2011 23:50

León. Gto., 28 de mayo 2011.- Al inaugurar la XIX Bienal de Diálisis, el Secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, afirmó que alrededor de 10% de la población adulta mayor de 20 años, es decir, cerca de 11 millones, está en riesgo de desarrollar enfermedad renal crónica en alguna etapa de la vida y alrededor de 300 mil la padecen en procesos avanzados.

Debido a ello, la política pública se ha enfocado a la prevención, con un incremento en la inversión para salud de 35 mil millones de pesos en 2000 a 165 mil millones en la actualidad, además de actividades de sensibilización y capacitación a quienes padecen enfermedades crónicas no transmisibles como diabetes, hipertensión arterial y colesterol elevado, para evitar el desarrollo de enfermedad renal.

Asimismo, se cuenta con una red de servicios estatales de salud con recursos humanos capacitados, infraestructura resolutive y procesos innovadores, con resultados apegados a las mejores prácticas médicas, para atender a los pacientes.

También se debe identificar tempranamente la enfermedad para evitar su deterioro y en el caso de las etapas de insuficiencia renal irreversible, se traten fundamentalmente con trasplante y diálisis.

De esta forma, afirmó Córdova Villalobos, se definirán esquemas sustentables que permitan su inclusión en el Fondo de Protección de Gastos Catastróficos del Seguro Popular. En este momento, aclaró, no es financieramente sustentable incluirlo debido a que el recurso aún es insuficiente, ya que se financian otros padecimientos también de alto costo como el cáncer y VIH.

El cálculo de los recursos que se requiere debe ser a largo plazo y “si quisiéramos garantizar el tratamiento de la terapia dialítica para todos los mexicanos, no alcanzaría ni siquiera un año del presupuesto del Seguro Popular”.

De hecho, añadió, si se tuviera que realizar diálisis peritoneal o hemodiálisis a los 300 mil pacientes con insuficiencia renal terminal, se requerirían 90 mil millones de pesos anuales.

10% de la población en riesgo de desarrollar falla renal

Escrito por comunicado

Sábado 28 de Mayo de 2011 23:50

Por eso, añadió, el enfoque debe ser hacia la prevención, detección oportuna y al buen control de enfermedades que ocasionan daño renal como la diabetes y al tratamiento adecuado de la falla renal cuando se presenta.

Una de las principales causas de daño renal es la diabetes y ésta es consecuencia de la obesidad y el sobrepeso, un problema grave que padece 70% de los adultos y 30% de los niños.

Las acciones encaminadas a controlar la diabetes en las Unidades Especializadas en Enfermedades Crónicas han permitido incrementar de 30 a más de 60% el número de pacientes con buen control de la enfermedad, debido al diagnóstico oportuno.

En la actualidad, dijo, el sector salud del país está consciente de que hay que invertir en prevención y 7.5% del recurso del Seguro Popular que reciben los estados se debe etiquetar para este rubro.

Sólo de esta forma vamos a poderle dar sustentabilidad financiera a salud, de lo contrario, por más que crezca el presupuesto, la infraestructura y los recursos humanos, nunca va a alcanzar, lo que se debe buscar es que la población no enferme.

Finalmente, Córdova Villalobos aseguró que la Biental será altamente provechosa para revisar los avances, retos y oportunidades para lograr métodos integrados y sustentables que permitan elevar la calidad de vida de los pacientes renales.